

Baden-Württemberg

Digitales Archiv im Aufbau

[20.05.2010] Der baden-württembergische Ministerrat hat grünes Licht für die Errichtung eines digitalen Landesarchivs gegeben. Erster Einsatzzweck ist die elektronische Grundaktenverwaltung.

Baden-Württemberg hat den Aufbau eines digitalen Landesarchivs beschlossen. Darin sollen in Zukunft Dokumente aus der gesamten Landesverwaltung dauerhaft archiviert und für Recherchen verfügbar gemacht werden. Laut dem baden-württembergischen Wissenschaftsministerium nimmt die vom Landesarchiv entwickelte Software Digitales Magazin – DIMAG für die Langzeitsicherung von digitalen Dokumenten eine bundesweite Pilotfunktion ein, da auf dem Markt bislang kein vergleichbares System verfügbar sei. Erster Nutzer ist das Justizministerium, welches damit die Einführung der elektronischen Grundaktenverwaltung in der Grundbuchverwaltung umsetzt. Nach Angaben von Wissenschaftsminister Peter Frankenberg sollen in Zukunft alle Landesbehörden die Möglichkeit haben, archivwürdige Dokumente dauerhaft elektronisch zu sichern. Kommunale Dienststellen könnten den neuen Service des baden-württembergischen Landesarchivs gegen Kostenerstattung nutzen. Für den Aufbau des Digitalen Landesarchivs Baden-Württemberg will das Land bis 2015 rund 415.000 Euro an Sach- und Investitionsmitteln zur Verfügung stellen.

(bs)

Konzept für das digitale Landesarchiv

Stichwörter: IT-Infrastruktur, Baden-Württemberg, E-Justiz, Langzeitarchivierung